

TRIBUNE DE LA IV^e RÉPUBLIQUE

La formation de l'élite dans une démocratie

Il y a des préoccupations plus élevées que celle de savoir si on doit reconnaître l'élite intellectuelle et technique éprouvée par la guerre. Problème grave, car il sera impossible à ce pays de dépasser les ruines et de reconstruire ses destinées pendant quatre ans, s'il ne sait se donner les cadres indispensables.

Comment donner ces cadres ? Quelles méthodes ? On a dit : l'école. C'est la guerre qui a exigé de nous des cadres de haute valeur, non pas en ce qui concerne l'adaptation, nous a donné à ce propos un exemple remarquable de ce que peut faire pour demain des hommes capables de pensées hardies, de vues originales, d'un esprit vif et toujours prêt à s'adapter en un instant à une situation nouvelle. Mais, si nous voulons atteindre ce but, il nous faut entrer dans la voie des réformes, réformer nos méthodes d'éducation, modifier les conditions d'enseignement et d'avancement dans les diverses carrières.

Chaque un rappelle la façon dont nos jeunes intellectuels ont été formés. Disons l'âge de dix ou douze ans il fallait choisir sa carrière, décider si l'on devenait littérateur ou ingénieur, ou par exemple, si l'on voulait être médecin, on choisissait tout de suite. On sortait du lycée pour entrer à l'école, on quittait l'école pour la Faculté, et pendant tout ce temps on n'avait rien appris de plus que l'usage des lettres, l'usage du latin et de la philosophie, et l'usage de la logique, mais plus à cultiver sa mémoire que son intelligence. C'est n'est pas là, d'ailleurs, un programme qui n'est pas adapté à ce que nous demandons aujourd'hui.

Elle l'on formait ainsi un jeune homme, un jeune homme qui n'avait rien appris de plus que l'usage des lettres, l'usage du latin et de la philosophie, et l'usage de la logique, mais plus à cultiver sa mémoire que son intelligence. C'est n'est pas là, d'ailleurs, un programme qui n'est pas adapté à ce que nous demandons aujourd'hui.

LES INONDATIONS EN ESPAGNE

Une suprême tentative des cheminots anglais auprès du gouvernement

Nombres victimes - Les importants dégâts causés par les inondations de Valence, d'Alicante et de Carthagène sont d'autant plus graves que les communications sont interrompues et les secours retardés.

Madrid, 3 octobre. - Les importants dégâts causés par les inondations de Valence, d'Alicante et de Carthagène sont d'autant plus graves que les communications sont interrompues et les secours retardés.

Madrid, 3 octobre. - M. Thomas, secrétaire général de l'Union des cheminots anglais, a déclaré que les mineurs qui circulent et suivent les trains sont en danger de mort à cause de la situation de la catastrophe dans les campagnes, on ne peut pas envoyer de secours aux victimes.

Valence, 3 octobre. - Les inondations ont causé de graves dégâts dans les campagnes, on ne peut pas envoyer de secours aux victimes.

Alicante, 3 octobre. - Les inondations ont causé de graves dégâts dans les campagnes, on ne peut pas envoyer de secours aux victimes.

Carthagène, 3 octobre. - Les inondations ont causé de graves dégâts dans les campagnes, on ne peut pas envoyer de secours aux victimes.

LE TRAITÉ DE PAIX PAR LA CHAMBRE

Comment les députés ont voté

Paris, 3 octobre. - Le scrutin sur l'approbation du traité de paix conclu à Versailles le 28 juin 1919 a donné les résultats suivants :

Nombre de votants : 433 ; majorité absolue : 217 ; pour l'acceptation : 372 ; contre : 61.

Ont voté contre : 30 socialistes : Buisson, Dorez, 3 républicains radicaux et radicaux socialistes : Jacques Chastenet, Costes, Malvy, 3 socialistes : Buisson, Dorez, 3 républicains radicaux et radicaux socialistes : Jacques Chastenet, Costes, Malvy.

Ont voté pour : 372 députés.

Ont voté contre : 61 députés.

Ont voté pour : 372 députés.

Ont voté contre : 61 députés.

La Ratification du mot et la chose

Comme elle le devait, la Chambre des députés a voté à une majorité très forte la ratification du traité de paix avec l'Allemagne, et elle va pouvoir maintenant, avant de donner le parole au pays, s'occuper de régler les suites légales nécessaires de l'application du régime de paix. Nous souhaitons qu'elle ne mette pas de temps à l'œuvre et qu'elle se mette à l'œuvre immédiatement.

On sait que les Boches fabriquaient du miel et du bourgeon à des prix déplorables. On sait que les Boches fabriquaient du miel et du bourgeon à des prix déplorables. On sait que les Boches fabriquaient du miel et du bourgeon à des prix déplorables.

L'Allemagne va répondre à l'ultimatum des alliés

Berlin, 3 octobre. - La réponse allemande à la Note de l'Entente concernant l'évacuation des troupes allemandes de la Baltique est terminée. Sa publication est imminente.

Washington, 3 octobre. - Le Sénat a approuvé le traité de paix avec l'Allemagne, et le président Wilson a déclaré qu'il le ratifierait.

Washington, 3 octobre. - Le Sénat a approuvé le traité de paix avec l'Allemagne, et le président Wilson a déclaré qu'il le ratifierait.

La Chambre discute sur le régime de l'Alsace et de la Lorraine

Paris, 3 octobre. - La séance du matin a été consacrée à la transmission du régime transitoire de l'Alsace-Lorraine. L'article 1er est adopté.

Paris, 3 octobre. - La séance du matin a été consacrée à la transmission du régime transitoire de l'Alsace-Lorraine. L'article 1er est adopté.

Les souverains belges aux Etats-Unis

Un message du roi Albert au peuple américain

New-York, 3 octobre. - Au moment de mettre le pied sur le sol de l'Amérique, le roi Albert a adressé au peuple américain un message dans lequel il déclare sa reconnaissance de la pensée de rendre visite aux cités américaines et de visiter les lieux où se sont déroulés les événements de la guerre.

LA RATIFICATION DU TRAITÉ DE PAIX PAR LA CHAMBRE

La Chambre, comme on l'a vu, a ratifié le traité de paix avec l'Allemagne par 372 voix contre 61.

Paris, 3 octobre. - La Chambre a ratifié le traité de paix avec l'Allemagne par 372 voix contre 61.

LA SANTÉ DE M. WILSON

Washington, 3 octobre. - Le dernier bulletin de la santé de M. Wilson est satisfaisant. Le président a passé une nuit tranquille et se sent mieux.

Washington, 3 octobre. - Le dernier bulletin de la santé de M. Wilson est satisfaisant. Le président a passé une nuit tranquille et se sent mieux.

Aviateurs anglais carbonisés

Saint-Raphaël, 3 octobre. - Le centre d'essai de la ligne aérienne anglaise Londres-Egypte-Indes a été la nouvelle que les aviateurs anglais Lewis E. et Dreyfus ont été carbonisés.

Saint-Raphaël, 3 octobre. - Le centre d'essai de la ligne aérienne anglaise Londres-Egypte-Indes a été la nouvelle que les aviateurs anglais Lewis E. et Dreyfus ont été carbonisés.

LA RATIFICATION DU TRAITÉ DE PAIX PAR LA CHAMBRE

La Chambre, comme on l'a vu, a ratifié le traité de paix avec l'Allemagne par 372 voix contre 61.

Paris, 3 octobre. - La Chambre a ratifié le traité de paix avec l'Allemagne par 372 voix contre 61.

LA SANTÉ DE M. WILSON

Washington, 3 octobre. - Le dernier bulletin de la santé de M. Wilson est satisfaisant. Le président a passé une nuit tranquille et se sent mieux.

Washington, 3 octobre. - Le dernier bulletin de la santé de M. Wilson est satisfaisant. Le président a passé une nuit tranquille et se sent mieux.

